



音羽通信

令和5年3月3日 第12号
文京区立音羽中学校
文京区大塚1丁目9番24号
校長 齊藤 正富

令和4年度を振り返って 312名の生徒の成長について

弥生3月。定期考査Ⅳ（学年末考査）が終わり、令和4年度も残り1か月をきりました。全体として落ち着いた生活を生徒は過ごしております。ここで学校の様子をお伝えします。

3年生は、それぞれの進路決定まであとわずかのところまできました。生徒自身もよく頑張りましたが、それを支えた保護者の皆様をはじめとしたご家族、見守ってくださった地域の皆様の支えのおかげでもあります。ご報告とともに感謝を申し上げます。引き続き全員の進路決定まで支えてまいります。

2年生は、この一年間に鎌倉方面への校外学習、職場体験、ハケ岳移動教室を実施しました。さまざまな体験活動を通じて、大きく成長してくれたことを実感させてくれる生徒が多くいます。もちろん、実施したことで課題も露見しますが、それは一つずつ改善に取り組んでおります。そのことを含めて、最上級生への進級に向けて、着々と準備を進めてくれています。

1年生は、「区内めぐり」の校外学習を行い、9月には初めての宿泊行事となるハケ岳移動教室も体験しました。教室を出た体験を通じて、自分のことだけでなく、仲間のことを考えながら、協力して行動する力が、確実に身に付いてきたと感じさせてくれる生徒が多くいます。やはり、問題が起こることもありますが、当該の生徒、保護者、学校で課題を絞り、改善に取り組んでいます。

今月は、各学年とも卒業・進級に向けた準備を進めていくこととなります。生徒全員が「有終の美」を飾ることができるよう、教職員一丸となって支えてまいります。

「学校評価」回答へのご協力の御礼と結果報告について

昨年末に回答をいただいた「学校評価」の集計結果が判明しました。お時間のない中で回答にご協力いただきありがとうございました。

保護者の皆様、地域の皆様が本校の状況をどのように受け止められているか。生徒の「授業評価」と併せて、保護者の皆様からは「学校評価」とともにご意見も伺うことができました。回収率80.8%という数値をさらに高めることを含めて、さらに開かれた学校としての取組を進めてまいります。

今回も保護者の皆様からのご意見には、成果だけでなく課題をあげていただくなど、学校の取組に関心をもってくださっていることに、改めて感謝を申し上げ、特に課題の改善に努めてまいります。

結果に示された数値やご意見の詳細は、紙媒体での配布に代わり、本校ホームページへの掲載とさせていただきます。また、1、2年生の保護者の皆様には、3月22日(水)の保護者会で触れさせていただきます。

また、2月27日(月)の学校運営協議会、学校関係者評価委員会において、それぞれの委員の皆様からも評価やご意見等をいただき、地域の皆様からのご意見を含んだ様式を、文京区教育委員会に提出いたします。

今回の結果を受けて、いわゆる「肯定的評価」の数値ではなく、各項目の「最も高い評価」の数値を伸ばし、「わからない」の数値をゼロに近づけることを目指します。

皆様からご指摘いただいた内容については、すでに改善に取り組んでいるものもありますが、今年度の成果をさらに伸ばし、課題は改善・解消させるために、今後継続して取り組んでまいります。

学校の取組について

まず、年度内の取組等についてお伝えいたします。

新型コロナウイルスによる感染症だけでなく、インフルエンザ等の感染症についてです。本校における生徒、教職員の陽性判定は「ゼロ」の状況が続いています。これは、ご家庭のご協力によるところが大きいと認識しており、改めて感謝を申し上げます。

2月17日(金)午後3時から、本校アリーナにおいて、令和5年度新入生保護者説明会を開催しました。現在、新入生も3学級体制でのスタートを予定しております。本校の教育活動にご理解、ご支援いただいた保護者の皆様、地域の皆様のおかげで、本校と連携している各小学校から入学の希望をいただき、学校の特色に支持をいただいたと認識しております。

3月20日(月)に挙行する卒業式にかかる留意事項を別で配布いたしました。これは文京区教育委員会の通知に基づき、今回の生徒の参列について、本校では、卒業生、2学年生徒全員、1学年で卒業生に兄弟が在籍する生徒といたします。ご理解ご協力をお願いいたします。

次に、新年度に向けた取組についてお伝えいたします。

本校は、地域の皆様の考えを学校運営に大きく反映できる「コミュニティ・スクール」を導入した学校です。年間に10回の学校運営協議会を開催し、9名の学外委員の皆様の考えを伺うとともに、学校運営に「協働」で参画していただいています。この趣旨に則り、今後も地域との連携も密に図りながら、取組について、保護者の皆様にも「学校運営協議会だより」等を通じて、一層の情報発信をまいります。具体的には、町会、自治会関係者、民生児童委員、大塚・音羽の両青少年健全育成会、民生児童委員の皆様などとの連携推進に向けた協議、生徒会と学校運営協議会の意見交換などを実施しております。さらに、地域の児童とその保護者の皆様に向けて、オープンキャンパス(9~11月の土曜授業公開)を活用した中学校の授業や部活動の体験や行事の再開を踏まえて小中連携事業の充実を図ります。また、中学校における学習指導や生活指導の進め方について、児童の保護者にお伝えする機会をいただき、本校に限らず中学校への入学後、いわゆる「中1ギャップ」を子どもだけでなく保護者にも生じさせないよう取組について、関係小学校とも検討してまいりたいと考えております。

そして、すでにお知らせしている本校の標準服の仕様変更についてです。生徒には現行の標準服の仕様のうち、改善してほしい点について意見を聞き、令和6年度の新入生からの変更に向けて準備を進めております。一方、現行の標準服の改善については、これまでも進めてまいりましたが、今回の生徒の意見を参考にして、生徒会活動の一環として推進してまいります。現行のルールを変更するために取り組まなければならないことを含めて、生徒任せにすることなく、しかし生徒からの「ボトムアップ」に期待しています。

最後に二点お知らせです。

はじめに保護者会についてです。3月22日(水)15時から、本校アリーナにて1、2学年対象に開催いたします。お忙しいことは存じますが、ぜひご参加ください。

次に「通知表」についてです。3学期末にお子様を通じてお渡しする「通知表」では、各教科等の評価・評定、出欠の状況に加えて、お子様の一年間を振り返り、担当が「所見」を入力いたします。よいところとともに、今後ぜひがんばってほしいことを含めた内容となります。ぜひじっくりご覧いただき、ご家庭でもお子様とこれまでの振り返りをしていただくようお願いいたします。

◆ ◇ ◆ 3月の行事予定 ◇ ◆ ◇

1日(水)~3日(金) 展示発表会(生徒)	16日(木) 卒業式予行練習
4日(土) 展示発表会(保護者見学日)	20日(月) 卒業式
6日(月) 全校朝会・3年がん教育講演会 専門委員会・中央委員会	22日(水) 保護者会
10日(金) 3年校外学習	23日(木) 大掃除
13日(月) 生徒朝会	24日(金) 修了式・学校運営協議会
	26日(日) 春季休業日始